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Коченёвские прямая речь
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rgkv-sib@yandex.ru       Наш сайт: rgkv.su

 «КВ»-иНтерВью

александр КузьмиН
подробно ответил на вопросы «КВ».

уВажаемые работНиКи  
ВоздушНого флота! 

от Всей души поздраВляем Вас  
с профессиоНальНым праздНиКом 

дНём ВоздушНого флота  
российсКой федерации!

Праздник официально установлен Поста-
новлением Президиума Верховного Совета 
РФ 28 сентября 1992 года. День воздушного 
флота отмечается ежегодно, в третье воскресе-
нье августа. Его празднуют все пилоты, авиа-
торы и работники авиационной инфраструк-
туры России.

Новосибирск тесно связан с авиацией. 
Наш город считается одной из воздушных 
столиц России, крупнейшим транспортно-
логистическим центром Западной Сибири. У 
нас расположен крупный международный аэ-
ропорт Толмачёво, в котором базируется ави-
акомпания S7, входящая в первую тройку са-
мых крупных авиакомпании России по пас-
сажирским перевозкам. В нашем регионе так-
же находится одно из ведущих предприятий, 
производящих суперсовременные боевые ма-
шины для наших военно-космических сил.

Качество авиаперелётов из Новосибирска 
обеспечивает огромное количество профес-
сионалов. Пилоты, техники, бортпроводники, 
механики, работники других специальностей 
каждый день работают над тем, чтобы наш от-
дых, наши деловые поездки были комфорт-
ными и безопасными. И сегодня они прини-
мают поздравления от благодарных клиентов 
по всему миру.

Дорогие друзья! Позвольте пожелать вам 
всегда лётной погоды, мира, счастья и благо-
получия! Крепкого здоровья, успехов и любви 
вам и вашим семьям! И пусть небо над вами 
всегда будет мирным и безоблачным!

Владимир ГОРОДЕЦКИЙ,
Губернатор Новосибирской области

Андрей ШИМКИВ,
председатель Законодательного Собрания 

Новосибирской области

  «Всякая зараза
Н е будет большой натяжкой сравнить ветеринарную служ-

бу со службой спасателей: обе всегда находятся в полной го-
товности прийти на помощь населению в чрезвычайных ситуаци-
ях. О реальной угрозе подступающей африканской чумы свиней и 
противодействии ей, а также других реалиях работы коллектива 
Управления ветеринарии Коченёвского района мы говорим с его 
руководителем А. И. КУЗЬМИНЫМ.

– Александр Иванович, не так дав-
но Новосибирское телевидение показало 
сюжет из Коченёвского района, в кото-
ром речь шла о том, насколько фермеры 
и простое население соблюдают правила 
содержания свиней при реальной угрозе 
подступающей из Омской области аф-
риканской чумы свиней. Ответы людей 
показали, что они достаточно просве-
щены в этом вопросе. Полагаю, в том 
числе и благодаря тому, что Управление 
ветеринарии района и вы лично пользу-
етесь любой возможностью донести до 
людей всю серьёзность  этой проблемы.

– Это так, но я всегда подчёркиваю, что 
африканская чума свиней не опасна для 
людей, однако несёт для них большие 
экономические потери. Для этой ин-
фекции не существует границ для рас-
пространения, она имеет почти 100-про-
центную летальность (99,9%), а те живот-
ные, кто входит в оставшиеся  0,1 про-
цента, становятся хрониками, то есть ви-
русоносителями, которые всё равно по-
гибают при повторном заражении.

Как говорим мы, специалисты, с бо-
лезнью можно было бы бороться, ес-
ли бы она была на кончике иглы, как  
смерть у Кощея Бессмертного. Но вак-
цины от неё не существует. Откуда 
пришла эта напасть, понятно из назва-
ния, – из тёплых мест, с Африканского 
континента. И в нашей стране её оча-
ги были зафиксированы тоже на юге, 
в частности, в Краснодарском крае. В 
Сибири её сдерживает температурный 
фактор – наша долгая зима.

– Но ведь, зная о безнадёжной ста-
тистике этой болезни  и отсутствии 
у неё границ, ветеринарная служба 
тем не менее пытается ставить ей 
препятствия?

– Нашим помощником в этой ситу-
ации должно стать всё население. И в 
первую очередь – владельцы подворий, 
где содержатся свиньи. У африканской 
чумы разные способы передачи – это 
грызуны, птицы, колёса транспорта…  
А ещё тоже на 100% срабатывает чело-
веческая небрежность. Хотя, казалось 
бы, чего проще – позаботиться о пред-
упредительных мерах: сменной одежде 
и обуви, которую оставляешь в подсоб-
ном помещении; не скармливать соба-
кам и тем же свиньям продукты живот-
ного происхождения, не прошедшие 
термическую обработку. Достаточно 
просто сделать и дезинфицирующий 
коврик перед входом в помещение, где 
есть эти животные. Моё твёрдое убеж-
дение, подтверждённое опытом рабо-
ты: всякая зараза боится порядка!

– Александр Иванович, тогда абсо-
лютно закономерно возникает следу-
ющий вопрос: а как у нас обстоит с 
этим самым порядком на сельхозпред-
приятиях района?

– Отвечу, что есть где посмотреть и 
что посмотреть. Но можно сделать луч-
ше. У каждого свой путь. Есть предпри-
ятия и с определением «антипорядок».

Знаете, ветеринарная служба района 
выполняет две основные задачи: сохра-
нение спокойной эпизоотической си-
туации на его территории и допуск на 
рынок безопасной качественной про-
дукции животного происхождения. 
Вернее, так: за качество произведён-
ной продукции отвечает производи-
тель, а за её безопасность – мы.

– А сил хватает держать под кон-
тролем в этом плане весь район?

– Коллектив Управления ветерина-
рии состоит из 38 человек. И все они 
очень хорошо трудятся каждый на сво-
ём месте, а также сообща. Я работаю в 
Коченёвском районе уже 11 месяцев по-
сле назначения на должность его руко-
водителя, и за это время ни от одного из 
них не услышал в ответ на свою прось-
бу или поручение возражение: «Поче-
му я это должен делать?», хотя иные,  

случается, и не входят в перечень их обя-
занностей. Общие задачи сплачивают.

Я ценю в своих коллегах энергич-
ность, трудолюбие и инициативность. 
Инициатива у нас не наказуема. Все мы 
люди довольно взрослые, которые зна-
ют о своих обязанностях и способны их 
должным образом выполнять. Главное: 
направить энергию в нужное русло.

– Поделитесь, Александр Иванович, 
какое же «русло» вы выбрали в насто-
ящее время?

– Во-первых, мы занялись ремонтом 
помещений Управления ветеринарии. 
Они пришли в такую ветхость и негод-
ность, что его больше нельзя было от-
кладывать. Делаем его в том числе и 
своими силами. Уже готовы комна-
та под медпрепараты, помещение под 
ветклинику для домашних животных, 
в котором будут два отделения – тера-
пия и хирургия. Даже металлический 
стол туда сварили сами.

Ремонт, думаю, захватит и следую-
щий год. Так, у службы нет своего га-
ража, и его тоже надо  строить.

Во-вторых, ведётся планомерная те-
кущая работа с муниципалитетами, 
сельхозпредприятиями и населением 
района, которое содержит скот, птицу 
и домашних животных на подворьях.  
В ветеринарной службе есть участ-
ковые врачи, которые закреплены за 
определёнными территориями. Если 
привести некоторые цифры, характе-
ризующие их трудовую деятельность, 
то за первое полугодие 2017-го вакци-
нировано от обычной чумы 1845 сви-
ней, от бешенства – 2398 собак и 2216 
кошек, привито против птичьего грип-
па 11163 головы птиц – гусей, уток, кур. 

 И, продолжу, – если человек не ис-
пользует тот ресурс, который предо-
ставляет Управление ветеринарии, то 
следом наступают меры воздействия. К 
примеру, в селе Лесная Поляна одному 
из хозяев  отказ от исследований КРС 
на подворье обошёлся в штрафные 6 
тысяч рублей. Возможно, кто-то не зна-
ет, но ветеринария относится к служ-
бам, имеющим мощную законодатель-
ную базу, соблюдать законы и правила 
которой обязаны как физические, так 
и юридические лица. 

– Ветеринария – та служба, кото-
рой, в силу её специфики, открыт до-
ступ в любой уголок дома или подво-
рья. Какие ещё услуги Управление ве-
теринарии может предложить насе-
лению и сельхозпредприятиям?

–- Очень к месту здесь поблагода-
рить администрацию Коченёвского 
района и Управление образования за 
то, что поддержали моё предложение  
по проведению противоклещевой  

обработки территорий образовательных 
и дошкольных учреждений. Такую же 
услугу мы готовы оказать хозяевам домов 
и дач, чтобы обезопасить их участки от 
клещей. То же самое – с обработкой поме-
щений от клопов и тараканов. А для тер-
риторий  муниципалитетов и сельхоз-
предприятий мы можем провести обра-
ботку гербицидами против сорной рас-
тительности, в частности – конопли. Од-
нако – при своевременном обращении, 
когда она ещё не превратилась в палки.

Есть предложение и для Товариществ 
Собственников Жилья: проведение 
противоблошиной обработки подъез-
дов и подвалов многоквартирных до-
мов. Обращайтесь – мы можем оказать 
помощь в очень многих случаях!

И для хозяев домашних любимцев  
тоже есть сообщение: в здании Управле-
ния ветеринарии по ул. Сибирская, 75, 
буквально на днях открылась веткли-
ника, где приём осуществляется с вось-
ми утра и до семнадцати часов дня. Там 
же действует и ветаптека. Пока работа-
ет один специалист, но как только при-
мем второго, то работать ветеринарная 
клиника для мелких домашних живот-
ных будет с восьми утра и до двадцати 
часов вечера. Не лечите своих собак и 
кошек домашними средствами, чтобы 
не было потом поздно. Обращайтесь к 
квалифицированному специалисту!

– Александр Иванович, из ваших от-
ветов вырисовываются такие трудо-
вые будни, когда головы некогда под-
нять. Скажите, из вашей профессии 
часто уходят?

– У нас  в неё трудно приходят. Как 
доцент кафедры хирургии ветеринар-
ного факультета Аграрного госунивер-
ситета могу сказать, что он выпускает 
каждый год порядка ста специалистов 
этого профиля. За 30 лет его существо-
вания это три тысячи человек востребо-
ванных специальностей. И где только я 
не встречал бывших студентов факуль-
тета: продавцы, менеджеры, гаишники. 
Жаль, что сейчас нет распределения, 
как в советское время, когда требова-
лось несколько лет отработать там, куда 
тебя направила комиссия вуза. А чело-
век обычно закрепляется там, где тебя 
приветили: предоставили жилплощадь, 
гарантированную зарплату и возмож-
ность развивать собственное направле-
ние, чтобы вместе с этим росла как твоя 
заинтересованность в этом, так и твоя 
материальная обеспеченность.  

– Хотелось бы ещё узнать ваше мне-
ние как специалиста по поводу отсут-
ствия стационарного рынка в таком 
крупном районном центре, как наше 
Коченёво, и торговли на улицах?

– Ничего доброго не скажу. Ясно од-
но: нельзя торговать неисследованны-
ми продуктами животного происхо-
ждения и тем более в неприспособлен-
ных для этого местах. Мы уже пережи-
ли птичий грипп, сейчас пытаемся из-
бежать африканской чумы. Есть та-
кое правило: перед забоем крупного и 
мелкого скота, свиней их должен осмо-
треть ветеринарный врач, а то встре-
чается повсеместно такая особенность: 
животное приболело – его мясо сра-
зу на продажу, и чаще всего – на та-
кие вот несанкционированные рынки. 
Ветсанэкспертом в Коченёвском райо-
не, который как раз и занимается эти-
ми вопросами, является Василий Ива-
нович Данилов.

– И в завершение этой беседы, Алек-
сандр Иванович, давайте вспомним о 
том, что в наступившем августе ве-
теринарная служба отмечает свой 
профессиональный праздник…

– День ветеринарного работника от-
мечается 31 августа, он был учреждён 
всего четыре года назад, в 2014-м. Ко-
нечно же, мы его тоже будем праздно-
вать. И у меня будет повод сказать кол-
легам много искренних тёплых слов в 
благодарность за их ответственное от-
ношение к нашему общему делу, а так-
же за то, что одиннадцать месяцев на-
зад хорошо приняли меня. И не толь-
ко поблагодарить, но и поощрить их за 
большой труд. Для населения же День 
ветеринарного работника – как ещё 
одно напоминание об ответственном 
отношении к здоровью домашних жи-
вотных и живности на подворье.

Интервью вела Ольга ЖИГАЛОВА.

боится порядка!»

 аНоНс
мисс райоНа–2017  

19 августа в 11.00 часов в Центре 
детского творчества «Мечта» 

пройдёт финал конкурса «Мисс райо-
на–2017».

Финалистки сразятся за титулы «Мисс рай-
она–2017» (1 место), «Вице-Мисс–2017» (2-3 ме-
ста) и «Мисс зрительских симпатий».

Организатор конкурса – Молодёжный центр 
при поддержке администрации Коченёвского 
района и Управления культуры, спорта и мо-
лодёжной политики.

Контакты: Молодёжный центр, р.п. Коченё-
во, ул. Октябрьская, 45, телефон 8 (383 51) 238-
73, Анастасия Некипелова, специалист по ра-
боте с молодёжью.

Приглашаем всех желающих!

уВажаемые охотНиКи 
и рыболоВы!  

19 августа в 10.00 часов в район-
ном Доме культуры (р.п. Коче-

нёво, ул. Октябрьская, 54) состоится со-
брание по созданию общественной ор-
ганизации Коченёвского районного об-
щества охотников и рыболовов.

Регистрация участников с 9.00. Приглаша-
ются все желающие!

Оргкомитет

ярмарКа мёда  

25 августа с 10.00 часов на площа-
ди Победы р.п. Коченёво прой-

дёт ярмарка «Медовый Спас».
В ПРОГРАММЕ ЯРМАРКИ: 

– подведение итогов ежегодного конкурса 
«Лучший двор»;

– концертная программа;
– выставка прикладного творчества;
– ярмарка мёда и чая;
– ярмарка плодово-ягодных культур;
– тест-драйв 4 моделей автомобиля KIA 

Motors.
Вопросы по телефонам 8 (383 51) 237-16, 255-50.

Администрация  р.п. Коченёво 


